

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Autorizado un gasto de 514.864 euros para la conservación de humedales y la recuperación del águila Bonelli

Se trata de los proyectos comunitarios “Tremedal” y “Bonelli”

Miércoles, 11 de junio de 2014

El Gobierno de Navarra ha aprobado en su sesión de hoy un acuerdo por el que se autoriza al director general de Medio Ambiente y Agua a comprometer, para los años 2014-2017, un gasto plurianual de 514.864,79 euros para la realización de los proyectos “Tremedal” y “Bonelli” dentro del Programa LIFE, distribuidos de la siguiente manera: 217.952,67 euros del presupuesto de gastos de 2012 prorrogado para 2014, 243.929,57 euros en 2015, 29.242,40 euros en 2016 y 23.740,15 euros en 2017.

Ambos proyectos han sido aprobados para Navarra dentro de la convocatoria LIFE, que tiene como objetivo principal contribuir a la implementación de la política y legislación comunitaria en materia de naturaleza y biodiversidad.

El proyecto “Tremedal” se desarrolla en un conjunto de humedales pertenecientes a la Red Natura 2000, o que contribuyen a mejorar la coherencia ecológica de la Red y presentan importantes amenazas para la conservación de hábitats de interés comunitarios, algunos de ellos prioritarios. Con el programa se espera conseguir una mejora del conocimiento de los hábitats de turbera en la región biogeográfica atlántica de la Península Ibérica y su estado de conservación, así como la restauración de hábitats de turbera y asociados en una serie de enclaves, entre ellos ocho incluidos en cinco Lugares de Interés Comunitario de Navarra, y la recogida, almacenamiento y conservación a largo plazo de germoplasma.

Las turberas y medios higrófilos objeto de este proyecto son tipos de humedales con una amplia representación en los países del Norte de Europa (climas fríos y húmedos), pero tienen una escasa representación en la Península Ibérica, donde, además de ser enclaves de pequeña superficie, se localizan en zonas aisladas de montaña. Todo ello hace que sean ecosistemas poco conocidos y valorados, sometidos a actuaciones incompatibles con su conservación.

Proyecto de recuperación del águila Bonelli

El objetivo general del proyecto “Life Bonelli” es la recuperación de la población española de águila de Bonelli mediante la realización de un programa conjunto de recuperación en diversas poblaciones de su área de distribución de la Península Ibérica y Baleares. Es la primera vez que

se aborda un proyecto que plantea medidas concretas de conservación en varios núcleos poblacionales, contemplando el conjunto de la metapoblación del Mediterráneo noroccidental (España y sur de Francia) y ahondando en el estudio de las relaciones entre las diferentes subpoblaciones que lo componen.

El águila de Bonelli en Navarra contaba a principios de los años 90 del siglo pasado con una exigua población y una tendencia demográfica negativa, por lo que fue catalogada como en peligro de extinción en la Comunidad Foral (Decreto Foral 563/1995). A pesar de los grandes esfuerzos de conservación realizados al amparo de su Plan de Recuperación (DF 15/1996), las tendencias poblacionales no se han revertido. Tras un periodo de aparente estabilización demográfica, en los últimos años el abandono de territorios y las bajas tasas de productividad han situado a la especie en una situación extrema en su límite septentrional de distribución peninsular. Se hace necesario el realizar medidas extraordinarias de conservación que hagan más atractivos para la especie los territorios abandonados y compensen la baja tasa de productividad en esta zona.